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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Поселки Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального района готовы к зиме 
На водных артериях Таймыра завершилась перевозка грузов, обеспечивающих 

таймырские поселки топливно-энергетическими ресурсами для организации отопительного 
периода.  На сегодняшний день транспортники доставили 99,5% необходимого запаса 
топлива. Оставшийся объем завезут автомобильным транспортом, когда откроются зимники. 
Об этом сообщил заместитель Главы муниципального района по вопросам развития 
инфраструктуры и завоза топливно-энергетических ресурсов Сергей Шаронов.  

По его словам, на сегодняшний день каменный уголь для сельчан, проживающих в домах 
с печным отоплением, а также учреждений бюджетной сферы завезен в объеме 28600 тонн, 
что составляет 99% от запланированных поставок. Для предприятий жилищно-коммунального 
хозяйства поселков Таймыра доставлено 100% угля – 12500 тонн. Дизельное топливо 
завезено в объеме 6800 тонн, что соответствует 100% потребностям. В полном объеме также 
выполнены поставки моторных масел и нефти - 62,5 тонны и 3740 тонн соответственно. На 
97,5% обеспечены поселки муниципального района осветительным керосином. «Часть 
топливно-энергетических ресурсов, которые не удалось завезти по причине низкого уровня 
воды на реке Дудыпта, будут доставлены по зимнику автомобильным транспортом. Отмечу 
также, что того твердого топлива, которое уже завезено в данные населенные пункты, вполне 
достаточно для обеспечения потребностей коммунальных и энергетических предприятий до 
апреля месяца», - сказал Сергей Шаронов.  

В связи с изменением законодательства в области поддержки коренных малочисленных 
народов Севера, расширен список получателей осветительного керосина. Теперь данным 
топливом будут обеспечены не только оленеводы, но и промысловики Таймыра. Его объемы 
поставок в населенные пункты увеличены до 104 тонн. Для сравнения, в 2016 году в рамках 
«северного завоза» керосин завозился в объеме 80 тонн.  

В числе нововведений отопительного периода 2017-2018 годов – готовится запуск новой 
котельной на семь мегаватт в поселке Носок. Необходимость в увеличении выработки 
тепловой энергии связано с вводом в 2018 году в эксплуатацию здания интерната.  

В этом году изменения коснулись и работы электростанции в селе Хатанга. Здесь в ходе 
модернизации предприятия были установлены универсальные поршневые 
электрогенераторы, которые могут работать не только на дизельном топливе, но и на сырой 
нефти – более дешевом источнике выработки электроэнергии. «В текущем году мы пробуем 
производить выработку электричества полностью на нефти, но в случае необходимости, 
электростанция готова перейти и на дизтопливо. Запас сформирован в полном объеме», - 
отметил Сергей Шаронов.  

Объемы топливно-энергетических ресурсов в рамках «северного завоза – 2017» 
сформированы с учетом резервных запасов. К примеру, в селе Хатанга создан запас 
каменного угля в объеме 9 тысяч тонн, который в случае необходимости, будет доставлен до 
потребителей. Кроме того, по словам Сергея Шаронова, в населенные пункты, 
расположенные по берегу Енисея, а также в Волочанку и Усть-Авам всегда есть возможность 
доставить дополнительные объемы угля с Кайерканского разреза. 

 
2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
У дудинцев – три «золота» и два «серебра»    
 С 13 по 15 октября в Норильске проходил турнир по боксу «Открытие спортивного 
сезона». Он проводился уже третий год подряд при поддержке ДЮСШ № 4 и федерации 
бокса Норильска.  
           В очередных соревнованиях приняли участие 78 боксёров 2002–2007, а также 2000–
2001 годов рождения. Пятеро спортсменов представили Дудинку. Всего было разыграно 30 
комплектов наград. Воспитанники Игоря Насонова и Алексея Ян - Низами Агаев, Руслан 
Ковальчук и Алексей Афонин показали первые результаты в своих возрастных и весовых 
категориях. Артём Киселёв и Владислав Смирнов  заняли вторые места.   
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3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

Кинорежиссер Александр Сокуров побывал в Норильске 
Известный российский кинорежиссер, сценарист, оператор Александр Сокуров побывал 

в Норильске. Его приезд был организован медиакомпанией «Северный город» при поддержке 
«Норникеля». 

Народный артист России, трижды лауреат Государственной премии РФ, лауреат премии 
Организации Объединенных наций, пятикратный участник программы Каннского фестиваля, 
обладатель главного приза Венецианского кинофестиваля, восьмикратный лауреат премии 
ФИПРЕССИ, четырех премий «Ника», трижды лауреат премии ТЭФИ, один из 100 лучших 
режиссеров мира провел в Норильске четыре дня. За это время он посетил Медный завод 
Заполярного филиала компании «Норникель», Музей Норильска и городскую Публичную 
библиотеку. 

Побывал режиссер и в соседней Дудинке, где поднялся на борт дизель-электрохода 
«Заполярный» (входит в состав ледокольного флота «Норникеля»), и ознакомился с 
коллекцией Таймырского краеведческого музея. 

Ключевым событием посещения северного города стала творческая встреча с 
норильчанами. Она состоялась в зале МБУ «Кинокомплекс «Родина» после просмотра 
фильма Александра Сокурова «Одинокий голос человека». Это первая полнометражная 
работа режиссера в игровом кино, снятая в 1978 году и реконструированная в 1987 году на 
киностудии «Ленфильм» при содействии Союза кинематографистов. Лишь перестроечные 
годы и фестивальные награды «Одинокого голоса человека» восстановили официальный 
статус этого долгие годы запрещенного в СССР произведения… 

«Таймырский Телеграф» 
4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
Авиакомпании «Нордавиа» и Red Wings объявили о слиянии в холдинг 

Акционеры «Нордавиа» и Red Wings приступили к объединению авиакомпаний. 
Эксперты отмечают, что доли перевозчиков на рынке незначительны, а объединившись, они 
смогут занять примерно 3-3,5% отечественного рынка авиаперевозок, что примерно 
соответствует доли «ВИМ-Авиа». Сами авиакомпании прогнозируют, что их общий 
пассажирооборот уже в 2018 году может превысить 3,5 млн. 

Акционерами холдинга станут владельцы действующих авиакомпаний. Авиакомпания 
Red Wings в настоящее время принадлежит структуре лизинговой компании «Ильюшин 
финанс», которая входит в государственный холдинг ОАК. Владельцем «Нордавиа» является 
компания «Скай инвест» Сергея Кузнецова, который в прошлом году выкупил авиакомпанию у 
«Норильского никеля». 

Кузнецов прежде также являлся совладельцем Red Wings, однако вынужден был 
передать свою долю «Ильюшин финанс» в счет погашения долгов за лизинг самолетов. 

Идея объединить двух авиаперевозчиков была озвучена еще в 2016 году. Авиакомпании 
заявили, что хотят объединиться в один альянс, чтобы работать в сфере низкобюджетных 
перевозок и составить конкуренцию единственному российскому лоукостеру «Победе» 
(входит в группу «Аэрофлот»). 

«Газета» 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

19 октября на сессии Законодательного Собрания выберут нового спикера и 
проголосуют за бюджет  

16 октября исполняющий обязанности спикера краевого парламента Алексей Клешко 
провел заседание Совета Законодательного Собрания, на котором обсуждалась повестка 
предстоящей сессии. 
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В рабочей встрече приняли участие вице- спикеры Алексей Кулеш и Дмитрий Свиридов, 
председатели профильных комитетов, лидеры фракций, председатель Счетной палаты края 
Татьяна Давыденко, руководители подразделений аппарата. 

Собравшиеся обсудили повестку первого в новом парламентском сезоне заседания 
сессии, намеченного на 19 октября. Всего в повестке насчитывается свыше 50 пунктов. 
Вначале депутатам предстоит рассмотреть два важных организационных вопроса: «О 
досрочном прекращении полномочий председателя и депутата Законодательного Собрания 
Красноярского края А. В. Усса» и «Об избрании председателя Законодательного Собрания 
Красноярского края». 

В соответствии с региональным законодательством по кандидатурам на должность 
председателя Законодательного Собрания предусмотрена процедура тайного выдвижения и 
тайного голосования. 

Также в центре внимания народных избранников будет проект закона «О внесении 
изменений в Закон края «О краевом бюджете на 2017 год и плановый период 2018—2019 
годов» 

16 октября на заседании комитета по бюджету и экономической политике депутаты 
приняли решение одобрить корректировку краевого бюджета. 

Докладчиком выступил исполняющий обязанности вице-премьера правительства — 
министра финансов Владимир Бахарь. Он отметил, что цены на металлы, которые 
закладывались в социально-экономическом прогнозе на 2017 год, оказались несколько выше, 
чем предполагалось, и впервые за многие годы в течение 9 месяцев краю удается выполнить 
бюджет без дефицита. Это показатель стабилизации и улучшения экономики региона. Вместе 
с тем доходов могло бы быть больше, если бы курс доллара достиг плановых значений. 

Говоря о расходах, Владимир Бахарь отметил, что законопроект предусматривает 
дополнительно около 1 млрд рублей на строительство объектов Универсиады, порядка 550 
млн — на проведение работ по ликвидации очагов сибирского шелкопряда в Енисейском и 
Северо-Енисейском районах. 

Также в документе заложены дополнительные средства на поддержку бюджетов 
муниципальных образований (почти 700 млн рублей), на субвенцию Красноярску для 
резервирования и изъятия земельных участков под строительство дороги в створе улицы 
Волочаевской, ведущей к четвертому мосту (300 млн), на льготное лекарственное 
обеспечение (более 200 млн), на приобретение учебников (более 180 млн). 

170 млн рублей предполагается выделить на увеличение средств резервного фонда 
правительства. Почти 165 млн предусматривается в качестве субсидии краевому фонду 
жилищного строительства на строительство и приобретение домов для погорельцев. Еще 70 
млн составит субсидия этому же фонду под жилье для работников здравоохранения, 
образования, культуры, спорта и социальной защиты населения. Свыше 50 млн рублей 
пойдет дополнительно на приобретение расходных лабораторных материалов для 
медицинских учреждений, примерно столько же — на жилье для детей-сирот. Деньги 
предусмотрены и на другие цели. 

В результате всех изменений обновленные параметры бюджета будут выглядеть 
следующим образом: доходы запланированы в сумме 206,9 млрд рублей; расходы составят 
221,8 млрд рублей, дефицит будет равен 14,9 млрд рублей. 

При этом Владимир Бахарь подчеркнул, что правительство, опираясь на позитивную 
динамику в экономике, ожидает, что фактически по итогам года разница между доходами и 
расходами будет меньше. 

1-line.info  
 

Главным федеральным инспектором в Красноярском крае стал силовик. Он будет 
контролировать исполнение Указов президента. 

Полномочный представитель президента в Сибирском федеральном круге Сергей 
Меняйло назначил главного федерального инспектора по Красноярскому краю. Распоряжение 
подписано 13 октября. 
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Главным федеральным инспектором стал Сергей Блинов. Он родился 11 сентября 
1962 года в Семипалатинске Казахской ССР. В 1985 году окончил Казанский авиационный 
институт им. А. Н. Туполева. В 1991 году окончил высшие курсы КГБ СССР. 

С апреля 1985 года по сентябрь 1989 года — инженер-конструктор ПО 
«Радиотехнический завод» Красноярского НИИ радиосвязи. С сентября 1989 года по октябрь 
2017 года — служба в органах КГБ СССР — ФСБ России. 

С 16 октября 2017 года — главный федеральный инспектор по Красноярскому краю. 
Сергей Блинов имеет звание генерал-лейтенант запаса ФСБ России. Награжден 

орденом «За заслуги перед Отечеством» IV степени, медалями ордена «За заслуги перед 
Отечеством» I и II степени, Благодарностью президента Российской Федерации. Женат, 
воспитывает сына. 

Основными задачами главного федерального инспектора являются, к примеру, 
организация контроля за исполнением в субъекте Российской Федерации указов, 
распоряжений, ежегодных посланий президента РФ Федеральному Собранию и иных 
решений и программных документов главы государства. 

Сибирское агентство новостей - Красноярск 
 
Красноярцы больше всего съедают молока и яиц. Статистики подсчитали сколько 
производят сельхозпродукции в Красноярском крае и сколько ее съедают жители региона. 

Ко Всемирному дню продовольствия Красноярскстат подсчитал потребление и 
производство продуктов питания в Красноярском крае. 

По данным статистиков, больше всего в крае потребляют молока и молочных продуктов 
— 269,4 кг в год на человека. На втором месте — яйца, которых среднестатистический житель 
края съедают 232 кг в год. Овощи и бахчевые занимают третью строчку рейтинга — 99,7 кг на 
человека в год. Четвертым по популярности продуктом является хлеб — его жители края 
съедают 97,2 кг в год. Красноярцы могут позволить себе достаточно много мяса и фруктов — 
их приходится на одного человека 86,1 и 79,9 кг в год. Зато рыбы среднестатистический 
красноярец позволяет себе лишь 22,4 кг в год. 

При этом Красноярский край почти полностью обеспечивает себя основными видами 
сельскохозяйственной продукции. Так молока в прошлом году произвели 733,5 тыс. тонн, что 
составляет 94,6% от потребности. Куры снесли 790,5 млн яиц (103,9% от потребности). 
Овощей немного не хватает — при производстве 239,1 тыс. тонн в год процент 
обеспеченности составляет лишь 68,6%. 

Статистики подсчитали, что в крае недостаточно производят мяса (144,8 тыс. тонн или 
62,3% от потребности) и фруктов (36,1 тыс. тонн или 20,5%). Зато зерном и картофелем 
регион обеспечен полностью — 159,4% зерна (2 353,5 тыс. тонн) и 111,2% картофеля (1 253,3 
тыс. тонн). 

Newslab.ru 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Правительство объявило о начале подготовки к выборам президента 
Правительство России объявило о начале подготовки к президентским выборам, 

которые пройдут в стране в марте 2018 года. Власти подготовили постановление, в котором 
дали указания участвующим в подготовке выборов ведомствам. 

Правительство разработало проект постановления, которым официально объявило 
подготовку к предстоящим президентским выборам и дало указания министерствам и 
ведомствам в ходе предвыборной кампании. Соответствующий документ опубликован на 
портале нормативных правовых актов под названием «О мерах по оказанию содействия 
избирательным комиссиям в реализации их полномочий при подготовке и проведении 
выборов президента». 

Всего проект насчитывает 37 пунктов. В пояснительной записке указаны меры 
содействия всех указанных органов, в числе которых МВД, ФСБ, Росгвардия, Минюст, ФНС, 
Минэнерго, Пенсионный фонд и другие, при составлении и уточнении списков избирателей, 
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образовании избирательных участков, доставки избирательной документации и 
других отправлений. 

Как отмечается в пояснительной записке, документ разработан в целях обеспечения 
подготовки и проведения выборов президента РФ. 

«Проектом постановления установлены положения, определяющие направления 
взаимодействия федеральных органов исполнительной власти, иных государственных 
органов и учреждений с избирательными комиссиями различного уровня, осуществляющими 
подготовку и проведение выборов президента», — говорится в документе. 

Документ предписывает правоохранительным органам и спецслужбам обеспечить 
охрану общественного порядка и общую безопасность во время подготовки и проведения 
выборов. Охрана избирательных участков, указано в проекте, должна обеспечиваться «на 
безвозмездной основе». Особое внимание в постановлении обращается на необходимость 
обеспечить избирательные права лицам с ограниченными возможностями, военнослужащих, 
содержащихся в СИЗО и т. д. 

Согласно проекту постановления, Роскомнадзор, Росгвардия, ФСБ, Минюст и МВД 
должны будут следить и вовремя пресекать «противоправную агитационную деятельность, в 
том числе экстремистской, предотвращению изготовления подложных и незаконных 
предвыборных агитационных материалов и их изъятию, установлению изготовителей и 
распространителей указанных материалов, источников их оплаты». 

Указания также даны и внешнеполитическому ведомству. Его обязывают по запросам 
избирательной комиссии оказывать содействия в получении сведений о наличии у 
кандидатов на пост президента России гражданства какого-либо иностранного государства 
или вида на жительство за рубежом. 

Выборы президента России пройдут 18 марта 2018 года. Кандидаты на пост главы 
государства начнут свои избирательные кампании с период с 7 по 17 декабря.  

В феврале два федеральных источника рассказали РБК, что Кремль готовится к 
предстоящим выборам с учетом того, что Владимир Путин будет баллотироваться на новый 
срок. Другой источник отметил, что если Путин будет баллотироваться в 2018 году, он сможет 
победить, однако важно будет обеспечить явку выше 70%. 

РБК 
 

Минфин назвал основные цели бюджета РФ на 2018−2020 годы 
Основными целями федерального бюджета России на 2018−2020 годы является 

увеличение реальных доходов населения и стимулирование экономического роста, заявил 
министр финансов Антон Силуанов на заседании комитета Госдумы по бюджету и налогам. 

«Когда правительство РФ приступало к работе над этим документом, то, безусловно, 
стояли две основные цели. Первое — это поддержать снизившиеся за период кризиса 
доходы населения, реальные доходы населения, которые в период 2015—2016 годов были 
существенно ниже, чем не только планы, но и рост инфляции, поэтому основная задача была 
в том, чтобы помочь поддержать через бюджетный сектор, через другие стимулы в частном 
секторе с тем, чтобы доходы населения начали расти. Вторая задача — для того, чтобы 
решить первую, необходимо обеспечить экономический рост» — приводит ТАСС слова 
министра. 

По словам Силуанова, Минфин ожидает рост реальных зарплат на 4,1% в 2018 году, а 
рост реальных доходов населения на 2,3%. Кроме того, предусмотрена и индексация 
социальных выплат на 4%, что выше темпов инфляции текущего года. 

Проект федерального бюджета РФ на 2018 год предусматривает доходы в размере 15,26 
трлн руб. и расходы в 16,53 трлн руб., дефицит ожидается на уровне 1,27 трлн руб. 

В 2019 году доходы бюджета ожидаются на уровне 15,53 трлн руб., расходы — 16,53 
трлн руб., дефицит — 819,1 млрд руб. 

В 2020 году прогнозируемый объем доходов составит 16,53 трлн руб., расходов — 17,53 
трлн руб., дефицит — 869,9 млрд руб. 

Ранее портал iz.ru сообщал, что экономика РФ сохранит тренд на рост. 
«Известия» 
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Голикова: Реальный размер пенсий россиян к 2020 году может снизиться на 
2,7% 

Счетная палата РФ считает, что реальные пенсии россиян к 2020 году могут снизиться 
на 2,7% по сравнению с текущим годом, заявила глава ведомства Татьяна Голикова, 
выступая на заседании бюджетного комитета в Госдуме. 

"В нашем заключении содержится оценка (снижения) реальных пенсий, которую мы 
делали на основе того варианта прогноза, который нам был внесен Минфином. Это 
(снижение на) 1,6%. Но после того, как материалы поступили в Госдуму, то исходя из тех 
показателей, которые там представлены, реальное снижение пенсий составляет 2,7%. Это 
достаточно высокий показатель ", - сказала Голикова. 

По словам представителя пресс-службы Счетной палаты, речь идет о снижении пенсий к 
2020 году. 

При этом глава Пенсионного фонда РФ Антон Дроздов заявил в понедельник 
журналистам, что пенсии неработающих пенсионеров в РФ в ближайшие три года будут расти 
в реальном выражении. При этом он допустил, что возможно некоторое снижение пенсий с 
учетом того, что пенсии работающих пенсионеров не индексируются. 

ПРАЙМ 
 

Счетная палата увидела риски неисполнения «майских указов» по зарплатам врачам и 
воспитателям   

Руководитель Счетной палаты России Татьяна Голикова заявила в понедельник, что 
ведомство видит риски неисполнения «майских указов» президента по зарплатам врачам, 
воспитателям и научным сотрудникам. Об этом она сообщила на заседании комитета 
Госдумы по бюджету и налогам.  

Голикова подчеркнула, что в проекте бюджета на 2018-2020 гг. предусмотрено 
беспрецедентное увеличение ассигнований на реализацию указов по сравнению с 
предыдущими годами. В частности, на 23,6% на 2018 г. по сравнению с 2017 г. 

ТАСС/Ведомости 
 

Более 40% россиян заявили о худших временах впереди 
Около 20% россиян заявили, что самые тяжелые времена страна переживает сейчас, в 

два раза больше считают, что главные трудности еще впереди. Вместе с тем 31% посчитали, 
что уже пережили самое неприятное, выяснил ВЦИОМ. 

Согласно опросу Всероссийского центра изучения общественного мнения (ВЦИОМ), 
более 40% россиян считают, что тяжелые времени еще впереди, их только предстоит 
пережить, в то время как 21% респондентов ответили, что тяжелые времена уже наступили. 
При этом 31% опрошенных заявили, что тяжелые времена уже прошли. 

«Доля тех, кто думает, что худшие времена впереди, сегодня составляет 41%, а доля 
тех, кто полагает, что они остались позади — 31%. По ощущениям 21% опрошенных, самые 
большие сложности мы переживаем именно сейчас», — цитирует материалы исследования 
РИА Новости. 

На основе этих данных ВЦИОМ рассчитывает индекс социальных ожиданий, который 
сейчас находится в зоне отрицательных значений — минус 31 пункт. Индекс может принимать 
значение от +100 до -100, чем выше значение этого показателя, тем с большим оптимизмом 
россияне смотрят в будущее, считают эксперты ВЦИОМ. В мае 2017 года его расчетный 
уровень составил минус 35 пунктов.Читайте также 

По данным на сайте центра, самое высокое значение за последние годы индекс 
социальных ожиданий показывал во втором квартале 2014 года, однако и тогда он остался в 
зоне отрицательных значений — четыре пункта ниже нуля. Тогда на короткий период доля 
тех, кто считает, что сложные времена прошли превысила отзывы пессимистов и составила 
41%. Однако уже первом квартале 2015 года этот индекс опустился до отметки минус 60, 
через год — до уровня минус 62. Доля «оптимистов» при этом падала соответственно до 16% 
и 15%. 
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Падение индекса происходило в основном за счет тех, что считал, что главные 
трудности еще впереди, в начале 2016 года так оценивали перспективу 52% россиян. 

РБК 
 

Сбербанк с 16 октября снижает ставки по потребительским кредитам 
Сбербанк России с 16 октября 2017 года снижает ставки по потребительским кредитам 

на 0,4 — 1,4 процентных пункта, сообщила пресс-служба кредитной организации. 
В банке отметили, что теперь минимальная ставка по потребительскому кредиту без 

обеспечения составляет 12,9% годовых и больше не зависит от срока кредитования. 
Ставка по продукту «Потребительский кредит на рефинансирование кредитов» после 

снижения является фиксированной и составляет 13,5% годовых. 
И.о. директора дивизиона «Занять и сберегать» Максим Степочкин отметил, что вместе 

со снижением ставок банк упростил условия, установив единую минимальную ставку вне 
зависимости от суммы и срока кредита, а также наличия обеспечения. 

Предыдущее снижение ставок по потребительским кредитам Сбербанк проводил в мае. 
Снижение по всей линейке потребкредитов тогда составило до 4 процентных пунктов. 

ТАСС 
 

Минздрав поддержал запрет на курение около подъездов жилых домов 
Министерство здравоохранения России поддержало запрет курения на открытом воздухе 

на расстоянии менее 10 м от входа в подъезды жилых домов, пишет издание «Известия». 
«Минздрав сформировал проект положительного отзыва правительства на поправки в 

статью 12 закона «Об охране здоровья граждан от воздействия окружающего табачного дыма 
и последствий потребления табака». Сенаторы ранее предложили запретить курение в 
лифтах, помещениях общего пользования и на открытом воздухе на расстоянии менее чем 
десять метров от входа в подъезды многоквартирных домов», — говорится в публикации. 

Отмечается, что отзыв Минздрава, который был подписан заместителем главы 
ведомства Дмитрием Костенниковым, 29 сентября был направлен на согласование в 
министерство строительства и жилищно-коммунального хозяйства, министерство 
экономического развития, министерство финансов, министерство юстиции и 
Роспотребнадзор. 

В августе глава Роспотребнадзора Анна Попова подтвердила планы запретить кальяны 
и вейпы в кафе. 

«Газета» 
 

ФАС обеспокоена ростом цен на перелеты в Крым, Калининград и на Дальний Восток   
Федеральная антимонопольная служба России (ФАС) обеспокоена резким ростом 

стоимости авиабилетов в Крым, Калининград и на Дальний Восток. Об этом говорится в 
сообщении ведомства.  

В соответствии с поручением президента Владимира Путина служба в конце сентября 
запросила информацию о системе формирования цен, продаж и бронирования авиабилетов у 
крупнейших авиакомпаний России.  

«Компания "Аэрофлот" оперативно предоставила исчерпывающие ответы на 
задаваемые вопросы. От остальных компаний антимонопольное ведомство ждет ответы в 
течение двух недель», — уточняется в сообщении.  

В ФАС надеются, что другие авиакомпании в ближайшее время предоставят полные и 
исчерпывающие ответы. 

Ведомости 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Политологи пророчат третью мировую. Сверхдержавы потеряли страх, а "бесшабашное 
кабаре" мировой политики несет мир в пропасть 
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На заседании Валдайского клуба обсудят третью мировую войну, к которой мир 
неумолимо приближается. Доклад, который оказался в распоряжении газеты "КоммерсантЪ", 
тревожно называется "Как важно быть серьезным: мир на грани непоправимого". А 
комментировать его, возможно, будут российский президент Владимир Путин и глава МИД РФ 
Сергей Лавров, которых ждут в Сочи. 

Авторы документа уверяют, что распад СССР "хаотизировал международную систему 
конфликтов". И если раньше все было более-менее очевидно - западная и советская система 
сходно понимали желаемое будущее, а непримиримый спор шел лишь о методах, теперь 
конфликты образовали "причудливую труднопонимаемую головоломку". Это сепаратизм, 
религиозные распри, социальные противоречия и многое другое. Кроме того, после распада 
Советского Союза прошел страх большой войны, который раньше служил естественным 
ограничителем для сверхдержав, - они утратили чувство самосохранения. В результате, как 
уверяют докладчики, мировая политика приобрела черты "бесшабашного кабаре", а 
"вакханалия троллинга" (социальной провокации в Сети) стала едва ли не официальным 
языком дипломатии. 

В итоге доминирующей моделью поведения в современном мире стала так называемая 
"стратегическая фривольность" - готовность политиков и дипломатов создавать рискованные 
ситуации в угоду сиюминутным тактическим интересам. 

При этом амбиции сверхдержав до сих пор настолько велики, что могут спровоцировать 
большую войну. Государства прочерчивают "красные линии" и жестко реагируют на их 
пересечение. Так якобы поступила Россия в 2014 г., когда Крымский полуостров замаячил в 
сфере интересов США. 

Предостерегают мыслители Валдая и от опасности, которую таят менее крупные игроки, 
решающие собственные задачи. Например, Северная Корея. КНДР совершает провокации, 
полагая, что в случае резкого обострения большие соседи - Россия и Китай - будут 
вынуждены вмешаться. 

А вот конкретного решения накопившихся проблем в документе нет - формулировки 
слишком обтекаемые. Это и отработка сценарием кризисов и механизмов реагирования на 
них, и ограничение деятельности держав в рамках своего родного региона. Сами же авторы 
доклада говорят, что это нереально для России, США и Китая, которые продолжат отстаивать 
свои геополитические интересы по всему миру. 

Как рассказал "Свободной прессе" директор Института политических исследований 
Сергей Марков, большая война между США и Россией возможна. Причем ситуация будет 
развиваться в три этапа. Сначала произойдут прямые столкновения между российскими и 
американскими военными подразделениями в Сирии и на Украине. Они приведут к тому, что 
военные обеих стран будут настаивать на ответных мерах. Затем начнется кибервойна - 
людей будут убеждать в необходимости отомстить. И наконец, лидеры стран окажутся под 
таким давлением, что уже не смогут быть вольными в своих решениях. 

Свою печальную роль в этой истории может сыграть и экстравагантный Трамп, которого 
как раз обвиняют во фривольности и несерьезности. Подобные качества и могут довести мир 
до черты. 

По мнению Маркова, России уже не удастся доказать Западу, что мы равноправные 
игроки. А умеренная позиция будет воспринята в США лишь как слабость. Разговоры о мире 
эксперт и вовсе назвал стратегической ошибкой, которая приведет лишь к усилению санкций. 

Примерно такой же точки зрения придерживается и декан факультета социологии и 
политологии финансового университета при правительстве РФ Александр Шатилов. По его 
словам, позиция части российской элиты, которая призывает пойти с Западом на мировую, 
чтобы тот снял санкции, призвана лишь связать руки Москве и не позволить ей отстаивать 
свои национальные интересы. Как и Владимир Путин на прошлогоднем заседании клуба 
"Валдай", Шатилов привел примеры Ливии, Ирака и Югославии, когда попытки компромисса с 
США привели к фактической гибели государств. 

«Утро» 
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Конвейер смерти под названием «оптимизация здравоохранения» в работе 
По одной из версий, актёр Дмитрий Марьянов мог умереть из-за того, что к нему 

отказалась приехать «скорая», перегруженная в тот день вызовами. Росздравнадзор 
пообещал проверить эту информацию. В пресс-службе министерства здравоохранения 
Московской области уже заявили агентству ТАСС, что вызвавшие «скорую помощь» актеру 
самостоятельно отменили вызов через несколько минут: 

«По результатам служебной проверки установлено, что вызов поступил в 19:03 мск. В 
19:07 мск звонившие отменили вызов, сообщив, что привезут Марьянова в больницу 
самостоятельно». 

Пользователи соцсетей из Москвы, не дожидаясь результатов официальной проверки, 
уже не удивляются самой ситуации, что «скорая» может не приехать на вызов. В конце 
концов, кто, как не они на собственном опыте уже убедились в «эффективности» столичного 
оптимизированного здравоохранения. 

Вспомним о нехватке участковых врачей и лекарств. Как ранее заявил корреспонденту 
ИА REGNUM президент «Лиги пациентов» Александр Саверский, порядка 80% пациентов 
жалуются на недоступность лечебных препаратов. Почти 40% признались, что не могут себе 
позволить выписанные врачом лекарства. 

На таком фоне тенденция к росту платных услуг грозит обернуться для большей части 
москвичей фатальными последствиями. Причём речь идёт не о частном секторе, а именно о 
государственном, где список платных услуг всё увеличивается. Отчасти за счёт этого растут 
заработные платы медицинских работников, о чём так бодро спешат отрапортовать 
столичные власти, деликатно умалчивающие, что всё меньше людей могут позволить себе 
бесплатную и при этом качественную медицинскую помощь. Впрочем, страдают и сами 
эскулапы — их численность оптимизаторы постоянно урезают. Как следствие — нехватка 
участковых терапевтов и непрекращающийся поток жалоб со стороны населения, 
справедливо возмущённого тем, что к перегруженным специалистам зачастую очень сложно 
попасть. 

Городские власти, разумеется, хотят показать себя в лучшем свете, трубя на каждом 
углу то об одном, то другом проекте, который якобы должен кардинально улучшить 
положение нуждающихся в медицинской помощи горожан, а на самом деле только усугубляет 
и без того унылую ситуацию. Вспомним например о «Московском враче»: 15 тысячную 
прибавку к зарплате получит тот медик, который пройдёт соответствующий экзамен. Оценка 
способностей врача проходит в два этапа: сначала устанавливается уровень его 
теоретической подготовки, а потом — умение работать на разнообразных медицинских 
тренажёрах. Понятное дело, что официозная реклама преподносит это как нечто 
невообразимо эффективное, которое мотивирует доктора повышать квалификацию, а значит, 
и ещё более качественно улучшать состояние его пациентов. Увы, но сие не более чем 
поверхностная и крикливо-трескучая демагогия. 

«Проект «Московский врач» лишает смысла саму основу врачебной профессии, 
ранжируя медиков по территориальному признаку и принципу сдачи экзамена, — развеял 
радужные иллюзии столичных реформаторов Александр Саверский. — Любой врач, вне 
зависимости от места прописки и проживания, должен по стандарту оказать пациенту 
помощь. А когда мы начинаем их ранжировать по какому-то другому принципу, возникает 
логичный вопрос: того врача, который немосковский, у которого рейтинги последние, его мы 
кому оставим? Много ли он доверия вызовет у людей, которые к нему придут? Сможет ли 
«московский врач» вылечить пациентов всей России?» 

Разумеется, не обходится дело и без дополнительных транспортных расходов. Очень 
часто диагностическая техника есть не в каждой поликлинике. То же самое касается и 
узконаправленных специалистов — чтобы попасть к ним, придется изрядно поколесить от 
одной поликлиники до другой. Добавим сюда ещё и жёсткую регламентацию приёмных часов, 
а точнее, минут. Даже неспециалист понимает, что за установленный лимит в 10 минут 
доктор сможет разве что провести поверхностный осмотр. 

Как сообщало ИА REGNUM, закрытие ряда больниц увеличило поток пациентов в 
оставшиеся стационары, что привело к уменьшению времени нахождения в стационаре, 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 11

падению качества лечения, а кроме того, к значительному увеличению отказов в 
госпитализации. На оптимизационные усилия мэрии москвичи ответили резким ростом 
смертности на дому, в том числе и среди трудоспособных граждан. 

Конечно, появилась возможность записаться к врачу через соответствующий интернет-
портал, который парадоксальным образом как раз таки исключил возможность легко и просто 
попасть к нужному специалисту. Теперь вы должны сначала записаться на приём к терапевту, 
а уже потом, получив соответствующее направление, отправиться к тому доктору, который 
вам на самом деле нужен. Потеря драгоценных часов и минут (что особенно болезненно 
ощущают на себе работающие горожане с плотным графиком) московского градоначальника, 
похоже, не особо заботит. И это даже не говоря о том, что созданная система приводит к 
фантастически нелепому расходованию человеческих ресурсов: терапевт, который мог 
потратить время на реальную помощь конкретному пациенту, спускает его на выписывание 
никому не нужных бумажек. 

«Оптимизация наиболее ёмко себя проявила в Москве, где было сокращено 28 
медучреждений, в том числе за год более 10 тыс. коек, — рассказал в свое время 
журналистам зампредседателя комитета Госдумы по охране здоровья Олег Куликов. — 
Уволено 10 тыс. медработников, из них порядка 6 тыс. — врачи. Это было сделано 
«подпольно»: не советовались с медицинской общественностью, никто из них не знал о 
планах чиновников. Началось просто предъявление медицинским работникам уведомлений, 
что они будут уволены, чтобы начинали искать работу. Закрыто несколько больниц «скорой 
помощи» в Москве. Фактически дан запрет на госпитализацию по ряду болезней. Больных 
некуда госпитализировать, нарушены все пути маршрутизации. Людям отказывают, больные 
умирают дома». 

Само собой, результатом такого бесчеловечного подхода стал рост смертности. Как 
сообщила ИА REGNUM координатор по вопросам здравоохранения Московского отделения 
Всероссийского общественного движения «Гражданская инициатива за бесплатное 
образование и медицину», медицинский психолог Алла Мамонтова, только за первое 
полугодие 2015 года в Москве рост смертности составил 4,9%! А всего за 2015 год в Москве 
рост внебольничной (на дому) смертности составил 72%, в том числе среди трудоспособных 
(!) граждан (252%!!!)! 

Трудно себе представить более яркое и красноречивое доказательство губительности 
проводимой московскими властями политики. 

«Попасть к врачу (стоматологу — прим. ИА REGNUM ) можно не раньше, чем через 2 
недели; «шаг» приема — по ЕМИАС! — 20 минут!!! — напоминает Мамонтова. — Этого 
времени хватает — в лучшем случае — чтобы поставить маленькую пломбу, закрыв 
поверхностную полость. В случае глубокой полости, требующей депульпирования зуба и 
прохождения каналов, нетрудно догадаться, чем всё закончится для пациента при 
безнадёжных попытках получить бесплатную стоматологическую помощь, уложившись — по 
ЕМИАС! — в отведенные 20 минут. Следующий прием — по ЕМИАС же — через 2 недели… И 
так до тех пор, пока вы не догадаетесь, что московские организаторы здравоохранения 
пытаются вам таким образом намекнуть, что зубы можно хорошо лечить только в частной 
клинике или… в платном кабинете «бесплатной» поликлиники». 

Всё это «рачительные» власти, конечно же, пытаются замаскировать. Бесконечные 
фестивали и новации сыплются как из рога изобилия, высасывая из бюджета миллион за 
миллионом. В условиях, когда люди (как знаменитые, так и рядовые граждане) умирают, так и 
не дождавшись врача или не сумев найти нужных лекарств, москвичам подсовывают то 
проект установки зеркал в московском метро, то проект по созданию в городе сети 
бесплатного Wi-Fi, за которое налогоплательщики, как предполагается, заплатят около 800 
млн рублей. Сказать, что это на фоне всего вышеперечисленного выглядит как откровенное 
издевательство над горожанами, значит не сказать ничего. Москвичам остается лишь 
приготовиться к новостям о новом росте смертности и приложить максимум усилий, чтобы не 
стать частью этой безжалостной статистики. 

ИА REGNUM. 
 



 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 17.10.2017 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 57, 09 ▼ 0, 53 

EUR 67,30  ▼ 0, 84 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
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